
POUR LES FUTURS ELEVES DE PREMIERE G/T 
 
ALLEMAND LVB 
 
Pour la rentrée prochaine voici un rappel des bases grammaticales à lire, et des exercices à 
faire (pdf ci-joint) : 
Je vous souhaite de très belles vacances 
L.Seguro 
 

Les articles définis (le, le (neutre), la, les) pour les quatre cas :  

Nominatif : der, das, die, die  

Accusatif : den, das, die, die  

Datif : dem, dem, der, den  

Génitif : des, des, der, der  

  

Le nominatif est relatif au sujet et à ses attributs. Il s’utilise avec les verbes d’état (être, 
devenir, paraître, sembler, rester, avoir l’air), et répond à la question : Qui est-ce qui ? 

L’accusatif est relatif au COD (complément d’objet direct), et répond à : Qui/Quoi ? 

Le datif est relatif au COI (complément d’objet indirect), et répond à : A Qui/Quoi ?  

Le génitif est relatif au CDN (complément du nom), et répond à : De Qui/Quoi ? 
 
1) Nominatif :  

Il est pauvre. Qui est pauvre ? Il (lui).  

Il est mon oncle. Qui est-il ? Mon oncle.  



Traductions :  

Er ist arm.  

Er ist mein Onkel.  

2) Accusatif :  

Il veut un animal. Il veut quoi ? Un animal.  

Je mange une pomme. Je mange quoi ? Une pomme.  

Ils voient les étoiles. Ils voient quoi ? Des étoiles.  

Traduction :  

Er will ein Tier.  

Ich esse einen Apfel. 

Sie sehen die Sterne.  

  

3) Datif :  

Il offre à son épouse un bouquet de fleurs. A qui ? A son épouse.  

Elle m’a donné une pomme. A qui a-t-elle donné la pomme ? A moi 
 
Attention pour ces deux phrases : c’est ihrer qui est au datif, tandis que einen est à 
l’accusatif car : Il a offert quoi ? Un bouquet de fleurs (ein Blumenstrauß, masculin). 
De même, c’est mir qui est au datif, tandis que einen est à l’accusatif car : Elle a donné 
quoi ? Une pomme, (ein Apfel, masculin).  

4) Génitif :  

Les voisins de mes amis sont si gentils. Les voisins de qui ? De mes amis. L’ennemi de 
mon ennemi est mon ami. L’ennemi de qui ? De mon ennemi.  

Traduction :  

Die Nachbarn meiner Freunde sind so liebenswürdig !  



Der Feind meines Feindes, ist mein Freund.  

Attention aussi à cette dernière phrase, meines Feindes est au génitif (au génitif on 
ajoute es ou s aux noms), tandis que mein Freund est au nominatif car : Il est qui ? 
Mon ami.  

Astuce pour faire la différence entre le Nominatif et l’Accusatif : 
 
Remarque : les articles indéfinis (un/un(neutre) = ein, une = eine, des = Ø), ainsi que 
les adjectifs possessifs, correspondent aux mêmes terminaisons que le tableau ci-
dessous. 
 

 

Remarque : les adjectifs possessifs (mon/ma, son/sa, etc) en allemand sont les 
suivants : 

 Je : ich → mein-  

Tu : du → dein-  

Il : er → sein- 

 Il : es → sein-  

Elle : sie → ihr-  

Nous : wir → unser-  

Vous : ihr → euer-  



Ils : sie → ihr- 
 

 

 
Akkusativ oder Dativ? 
Les verbes : 
Le complément d'objet direct (COD) engendre une déclinaison à l'accusatif, tandis que le 
complément d'objet indirect (COI) une déclinaison au datif. Mais attention aux verbes "faux-
amis". Voici les plus courants : 
1) pour l'accusatif : 
an jdn/etw glauben (croire à qqn/qqch) - an jnd denken (penser à qqn) - sich auf eine Sache 
freuen (se 
réjouir à la perspective de qqch, à l'avance de qqch) - auf jdn vertrauen - jdm vertrauen 
(faire confiance à qqn) - 
jdn an/rufen (téléphoner à qqn) - brauchen (avoir besoin de) - fragen (poser une question à 
qqn) - sprechen (parler à qqn) 
2) pour le datif : 
begegnen (rencontrer) - - danken (remercier qqn) - helfen (aider) - misstrauen (se méfier de) 
 
Les verbes de position et de mouvement 
Enfin, les derniers éléments qui peuvent être piégeux sont les verbes de position et 
de mouvement. Ils sont parfois difficiles à distinguer (je suis assis, je m’asseois), mais il est 
très important de maîtriser les nuances et  leurs conjugaisons afin de ne pas se tromper ni 
en version, ni en thème. 
Les verbes de position sont au nombre de 4, et ce sont des verbes forts (donc irréguliers). 
Ce sont  stehen(être debout), sitzen (être assis), liegen (être allongé), hängen (être pendu, 
accroché) 
Les verbes de mouvement sont aussi au nombre de 4, et ce sont cette fois 
des verbes faibles, qui ne sont donc pas irréguliers. Ce sont stellen (mettre, poser 
debout), setzen (asseoir, poser), legen (poser à plat), hängen (pendre, accrocher) 
Les verbes de position sont des verbes intransitifs, il n’y a donc jamais de COD. 
Cependant, les verbes de mouvement sont eux des verbes transitifs, ils sont 
donc suivis d’un COD. Cela est dû au fait que l’on pose quelque chose. Il y a donc forcément 
un complément qui répond à la question quoi ? 
Tableau de conjugaison 



Présent Prétérit Parfait 

Stehen steht stand hat gestanden 

Sitzen sitzt sass hat gesessen 

Liegen liegt lag hat gelegen 

Hängen (verbe fort) hängt hing hat gehangen 

Stellen stellt stellte hat gestellt 

Setzen setzt setzte hat gesetzt 

Legen legt legte hat gelegt 

Hängen (verbe faible) Hängt Hängte hat gehängt 

Plusieurs exemples : 
 Ich stehe in der U-Bahn, weil es keine Platz gibt. (je suis debout (position) dans le 

métro car il n’y a plus de places.) 
 Ich sitze an dem Tisch. (je suis assise à la table, position car je ne bouge pas) 
 Ich liege in dem Bett, weil ich krank bin (je suis allongée dans mon lit car je suis 

malade) 
 Die Wurst sind hängen. (les saucisses sont accrochées) 
 Ich stelle die Flasche auf den Tisch (je pose la bouteille sur la table) 
 Ich setzte neben dir : je m’asseois à coté de toi (on est ici dans un mouvement, on 

utilise donc le verbe setzen) 
 Ich lege mein Buch auf meinen Nachttisch. (je pose (donc il y a un mouvement) mon 

livre sur ma table de nuit) 
 Ich hänge die Malerei an die Mauer (j’accroche la peinture sur le mur) 

Les prépositions engendrant exclusivement l’accusatif : 
Après les prépositions durch, für, gegen, ohne um, ce sera de l’accusatif. 
Exemple : Ich habe ein Geschenk für meine Freundin gakauft. (J’ai acheté un cadeau pour 
mon amie). // Ich kampfe gegen die Klimaerwärmung. (je me bats contre le réchauffement 
climatique) 
Les prépositions engendrant exclusivement le datif : 
Beaucoup les connaissent . Ce sont : aus - bei - mit - nach - seit - von - zu 
Exemple : Ich gehe zur Schule (Je vais à l'école.) // Ich bin mit dem neuen Kanzler Olaf Schloz. 
(je suis avec le nouveau chancelier Olaf Scholz) // Ich rufe dir nach meinem Training an. (je 
t’appelle après mon entraînement) 
Les prépositions de localité an - auf - in : 
Elles sont employées à l'accusatif pour les déplacements et au datif pour les contacts et les 
localisations. 
Exemples : 
Ich gehe auf der Straße (datif). (Je marche dans la rue. > j'y suis déjà) 
Ich gehe gern an den Strand (accusatif). (J'aime aller à la plage. > je n'y suis pas encore) 
 












